
A  C T  A  Nº 1  1 2  2:  En  la ciudad  de Sunchales, 
Departamento Castellanos, Provincia de Santa Fe, a los 
veintitrés  días del  mes de  Agosto, del  año dos  mil 
once,  siendo  las  dieciocho  horas,  se  reúnen  en  el 
Recinto  de  Deliberaciones,  en  sesión  ordinaria,  los 
miembros del Concejo Municipal, cuya nómina figura al 
margen de la presente, firmando el libro de asistencia 
respectivo, con la presencia de la Secretaria y Pro 
Secretaria del Cuerpo. Presencian la sesión, público y 
periodistas de los medios de comunicación local, oral, 
escrito  y  televisivo.-  A  la  hora  señalada, 
precedentemente, toma la palabra el Titular del Cuerpo 
Legislativo,  Sr.  Leandro  Lamberti(FPCyS):  "Buenas 
tardes a todos, doy inicio a la sesión  ordinaria  del 
día  de  la  fecha  y  en  primer  término,  invito  a  la 
Secretaria de este Cuerpo Colegiado, Sra. Olga Ghiano, 
a  que  proceda  al  izamiento  de  nuestra  Bandera 
Nacional”.-  Aplausos.-  Acto  seguido  queda  a 
consideración,  del  Cuerpo  Deliberativo,  el  siguiente 
Orden del Día: 1º)  Aprobación Acta Nº 1121: Puesta a 
consideración se aprueba por unanimidad.-  2º)  Informe 
de Presidencia: A continuación, hace uso de la palabra 
el  Presidente  del  Concejo  Municipal,  Sr.  Leandro 
Lamberti  (FPCyS):  “El  lunes,  luego  de  la  sesión, 
continuamos con el trabajo en Comisión, recibimos la 
visita del Secretario de Hacienda del Municipio, para 
charlar sobre uno de los Proyectos que tiene Despacho 
en el día de la fecha, referido a la ampliación del 
Presupuesto  Municipal  2011,  así  como  también  la 
compensación de distintas partidas presupuestarias. El 
día  martes  trabajamos  en  Comisión,  también  con 
proyectos que tienen salida en el día de la fecha. El 
día miércoles por la mañana los Concejales asistimos al 
acto que se desarrolló en Plaza Libertad que tenía que 
ver con la fecha, el 17 de Agosto, conmemoración del 
fallecimiento del Libertador Gral. José San Martín. El 
día jueves en el trabajo de Comisión, hemos recibido al 
Sr. Intendente Municipal, a la Secretaria de Gobierno y 
al Presidente del Centro Comercial, Industrial y de la 
Producción  de  la  ciudad  de  Sunchales,  Sr.  Jorge 
Chiabrando, para conversar acerca de un proyecto que se 
presenta el día de la fecha, que es el punto 4º) del 
Orden  del  Día,  que  propone  prorrogar  por  180  días 
corridos, a partir de la promulgación, el otorgamiento 
de  factibilidad,  habilitación,  permiso  y/o  cualquier 
tipo de documentación análoga, tendiente a autorizar la 



instalación  y/o  radicación  de  establecimientos 
comerciales, que es lo que se va a tratar hoy. El día 
viernes, la Concejala Ghione y el Concejal Bertoglio 
asistieron, en representación del Concejo, a la Sala 
“Amigos  del  Arte”,  a  la  inauguración  de  la  muestra 
fotográfica  titulada  “De  paso  por  Nueva  York”,  del 
fotógrafo rafaelino, Adolfo Prediveré. El día sábado 
los  Concejales  Marotti,  Bertoglio,  Ghione  y  esta 
Presidencia  asistimos,  en  representación  del  Concejo 
Municipal, al emotivo acto que se llevó a cabo en el 
nuevo Salón de Usos Múltiples de la Escuela Nº 1213 
“Comunidad  Organizada”,  con  festejos,  por  la 
celebración  de  los  25  años  de  esta  institución 
educativa  de  nuestra  ciudad  de  Sunchales”.-  3º) 
Correspondencia  Recibida: Secretaría  procede  a  dar 
lectura.-  *  Del Intendente Municipal, Dr. Oscar Abel 
Trinchieri, quien se dirige al Presidente del Concejo 
Municipal,  haciendo  referencia  a  la  Ordenanza  Nº 
2108/11, mediante la cual dispone la creación de una 
comisión  Especial,  para  la  elaboración  del  Plan 
Estratégico de Tierra y Vivienda, estableciendo en su 
Art. 3º) que, dicha comisión tendrá vigencia hasta el 
31/12/11.- Por tal motivo, teniendo en cuenta que se 
requiere un proceso de conformación de la misma, la 
necesidad habitacional y de tierras y sumado a que la 
actual gestión finaliza su mandato el 10 de diciembre 
próximo,  este  D.E.M.,  considera  que  corresponde  al 
Intendente  electo  y  el  nuevo  Cuerpo  Legislativo, 
quienes implementen dicha Ordenanza. Sin más, saluda 
muy atentamente.- Finalizada la lectura pide la palabra 
el Concejal  Horacio Bertoglio  (FPCyS-PDP): “En primer 
lugar por supuesto solicitar y va a quedar en firme, 
que  la nota  quede en  Comisión, para  poder darle  la 
respuesta formal al Sr. Intendente. En segundo lugar no 
coincidir con el pensamiento del Intendente, porque la 
incorporación de los nuevos Concejales, el Intendente 
electo y eventualmente parte de su gabinete ya está 
previsto, para este Concejo Municipal, desde el vamos, 
con  lo  cual  esa  parte  está  cumplida,  pero  que 
importante sería que quién está, después de más de tres 
años  de  gestión,  como  dice  su  nota,  encargándose  y 
ocupándose de los temas de tierra y vivienda e integre 
dicha Comisión. Esperar hasta el 10 de diciembre es 
exactamente  lo  que  no  queríamos  hacer,  cuando  hemos 
promovido una serie de acciones de corto plazo. Si bien 
la Comisión atiende al corto y al mediano plazo, como 



dice la nota en segunda instancia, decíamos, muchas de 
las  iniciativas  que  han  pasado  por  el  Concejo, 
específicamente  la  Ordenanza  que  dio  lugar  a  esa 
Comisión,  es  el  resultado  de  entender  que  hay  que 
actuar urgentemente o sea en el corto plazo. Así que de 
esta  manera,  en  mi  opinión  personal,  esto  no  puede 
esperar al 11 de diciembre. La Comisión, tal cual fija 
la Ordenanza, tiene que empezar a andar, el Intendente 
no dice que no, pero sería una pena realmente, no tener 
la integración de la gente, de la gestión en curso, 
para  que  pueda  aportar  toda  su  experiencia,  sus 
contactos, las cuestiones que estén en carpeta, etc.. 
Aunque puedan ir, por vía informal, siendo ya parte del 
conocimiento  que  vaya  tomando  el  equipo  entrante,  a 
partir del 10 de diciembre, me parece que la discusión 
y el intercambio de todos los actores, tal como prevé 
la  Ordenanza  enriquece.  Por  lo  tanto  quería  dejar 
expresada mi opinión. La moción concreta es que la nota 
pase a Comisión, para poder dar respuesta, yo diría, de 
carácter  formal.  Gracias  Sr.  Presidente”.  Toma  la 
palabra el Titular del Cuerpo Deliberativo, Concejal 
Leandro Lamberti  (FPCyS):  “Pongo a  consideración  la 
moción, del Concejal Bertoglio, de pasar a Comisión la 
nota recientemente leída”.- Aprobado.- * De la Asesora 
de  Arbolado  Público,  Ing.  Agr.  Daniela  Alloatti, 
haciendo  llegar solicitudes de extracciones arbóreas.-
4º)  Proyecto  de  Ordenanza  emanado  del  D.E.M.: Por 
Secretaría  se  da  lectura.-  VISTO:  La  Ordenanza  Nº 
1355/01, y la nota remitida por el Centro Comercial, 
Industrial y de la Producción de Sunchales de fecha 9 
de agosto de 2011, y;  CONSIDERANDO: Que por Ordenanza 
Nº 1355/01 se reglamenta la habilitación, radicación y 
funcionamiento de emprendimientos comerciales de ventas 
de  productos  alimenticios  y  de  consumo  masivo  en 
general; Que con respecto a la radicación de  nuevos 
emprendimientos  comerciales,  resulta  aconsejable  y 
razonable se determine si la misma colabora en promover 
un equilibrio funcional entre los centros comerciales 
existentes,  teniendo  en  cuenta  lo  dispuesto  en  el 
artículo 3º de la Ley Nº 12069; Que  estas acciones 
deben ser reguladas dentro de un sistema democrático 
participativo, en el que los reclamos sectoriales deben 
ceder ante las necesidades de la comunidad, sin caer en 
impedimentos prohibitivos de la libertad de comercio 
amparada  en  el  artículo  14º  de  nuestra  Constitución 
Nacional,  como  tampoco  desatender  el  interés  del 



consumidor  que  se  vería  beneficiado  si  se  generaran 
condiciones razonables de competitividad, permitiéndole 
entonces al Estado Municipal, y a partir del ejercicio 
del  Poder  de  Policía  que  le  incumbe,  planificar  y 
ordenar este tipo de iniciativas en función del interés 
general;  Que  en  la  nota  enviada  por  el  Centro 
Comercial, Industrial y de la Producción de Sunchales 
se solicita que se suspendan las habilitaciones a las 
grandes superficies comerciales teniendo en cuenta la 
necesidad  de  promover  el  actual  proyecto  de 
modificación  de  la  Ley  Nº  12069  elaborado  por  la 
Comisión  Nacional  Intercámaras  y  coordinado  por  la 
Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) 
como así también por los Proyectos de Decretos a tratar 
emanados  del   Ministerio  de  la  Producción  de  la 
Provincia  de  Santa  Fe;  Que  la  suspensión  temporal 
resulta pertinente  hasta tanto se realice un completo 
y pormenorizado relevamiento de la superficie máxima 
cubierta  en  nuestra  ciudad;  Por  todo  ello,  el 
Departamento Ejecutivo Municipal pone a consideración 
del  Concejo  Municipal  el  siguiente:  PROYECTO  DE 
ORDENANZA: Art. 1º) Suspéndase por ciento ochenta (180) 
días corridos,  contados a partir de la promulgación de 
la presente Ordenanza el otorgamiento de factibilidad, 
habilitación,  permiso  y/o  cualquier  tipo  de 
documentación  análoga  tendiente  a  autorizar  la 
instalación  y/o  radicación  de  establecimientos 
comerciales que por la naturaleza de la actividad a 
desarrollar, dimensiones u organización funcional, se 
encuentren incluidos en los denominados megamercados, 
hipermercados  y  supermercados,  sean  minoristas, 
mayoristas o ambas, dentro del ejido municipal de la 
ciudad  de  Sunchales.-  Art.  2º) Inclúyase  en  lo 
dispuesto  en  el  artículo  1º)  la  ampliación  y/o 
instalación  de  sucursales  y/o  bocas  de  expendio  y/o 
cualquier actividad tendiente a expandir las existentes 
de aquellos comercios habilitados que actualmente se 
encuentren en funcionamiento, como también los trámites 
que se encuentren ingresados o en curso y que a la 
fecha no hayan sido aprobados, salvo aquellos que hayan 
obtenido factibilidad, permiso de construcción y hayan 
iniciado las obras.-  Art. 3º) Establécese que dentro 
del plazo mencionado en el Art.1º) de la presente, el 
D.E.M. deberá concluir, coordinadamente con el Centro 
Comercial, Industrial y de la Producción de Sunchales, 
el relevamiento para determinar lo  dispuesto en el 



Art.3º) de la Ley 12069. El resultado del mismo deberá 
incorporarse a un registro de superficies comerciales 
que contendrá de manera actualizada la denominación, 
razón social, ubicación y superficie de exposición y 
venta  y/u  otros  datos  relevantes  además  del  rubro 
principal  de  comercialización.-  Art.  4º) Incorpórase 
como Anexo I a la presente, nota remitida por el Centro 
Comercial, Industrial y de la Producción de Sunchales 
de  fecha  09/08/2011.-  Art.  5º) Elévase  el  presente 
Proyecto  de  Ordenanza  al  Concejo  Municipal  para  su 
consideración.- Finalizada la lectura pide la palabra 
el  Concejal  Carlos  Longoni  (MO.VE.SA.):  “En  este 
Proyecto  de  Ordenanza,  se  contemplan  los  aspectos 
fijados  en  la  Ordenanza  Nº  1355/01,  la  cual  está 
vigente  y  el  Art.  3º)  de  la  Ley  12.069,  que  hace 
referencia  a  las  grandes  superficies  comerciales. 
También se pone en juego, a través de este planteo, los 
reclamos sectoriales y, de alguna manera, la libertad 
de comercio, fijado en el Art. 14 de la Constitución 
Nacional.  Otro  elemento  que  se  incorpora  a  la 
documentación del proyecto de Ordenanza, es la nota del 
Centro  Comercial  Industrial  y  de  la  Producción  de 
Sunchales, donde solicita la suspensión de habilitación 
a  grandes  superficies  comerciales,  dado  que  hay  un 
proyecto de modificación de la Ley Nº 12.069 que, de 
alguna manera, contempla estos intereses sectoriales y 
está elaborada por la Comisión Nacional de Intercámaras 
y apoyado por la CAME. También existen proyectos del 
Ministerio de la Producción, de modificaciones de los 
Decretos. Dado que la Ley Nº 12.069 está en revisión y 
tratamiento, se ha planteado el análisis pormenorizado 
de las distintas situaciones que se plantean, en lo 
referente a las habilitaciones de grandes superficies 
comerciales. También se ha considerado muy importante 
evaluar lo que se llama la superficie máxima cubierta, 
por los establecimientos comerciales, que es inherente 
a cada localidad, por lo tanto y dado que existen estos 
temas a analizar y el tiempo que se requiere, para que 
existan dictámenes y definiciones sobre la Ley y sus 
modificaciones, se ha considerado solicitar, para su 
análisis en el Concejo, esta suspensión de 180 días a 
todo trámite referente a dar factibilidad, habilitación 
y permisos, para nuevas superficies comerciales. Sí, se 
considera, en este proyecto, exceptuar aquellos casos 
en  que  manteniendo  las  condiciones  de  los  locales 
existentes, pueda existir un cambio de titularidad. En 
el Art. 2º) sí, expresamente se le pide dar el mismo 



tratamiento de suspensión, por 180 días a los casos de 
ampliaciones. En su Art. 3º) se hace referencia a la 
necesidad  de  establecer  este  relevamiento,  que 
comentábamos antes, de la superficie máxima cubierta 
por  esta  actividad,  que  la  desarrollaría  el 
Departamento Ejecutivo Municipal en colaboración con el 
Centro Comercial Industrial y de la Producción, dado 
que  es  de  interés  para  sus  cámaras,  para  su 
funcionamiento y nos ha manifestado el Presidente, que 
es  un  valor  interesante  a  conocer.  Para  dar  un 
tratamiento  más  exhaustivo,  solicito  pasar  a  cuarto 
intermedio,  para  su  análisis”.  Toma  la  palabra  el 
Titular  del  Cuerpo  Colegiado,  Sr.  Leandro Lamberti 
(FPCyS): “Queda a consideración la moción, del Concejal 
Longoni, de pasar a un cuarto intermedio”.- Aprobado.- 
Finalizado  el  mismo  hace  uso  de  la  palabra  el 
Presidente del Cuerpo Legislativo, Sr. Leandro Lamberti 
(FPCyS):  “Luego  del  cuarto  intermedio  retomamos  la 
sesión”.  Pide  la  palabra  el  Concejal  Carlos Longoni 
(MO.VE.SA.):  “Luego  del  cuarto  intermedio,  hemos 
decidido  que  este  Proyecto  de  Ordenanza  pase  a 
Comisión, para su mejor análisis”. Toma la palabra el 
Presidente del Concejo Municipal, Sr. Leandro Lamberti 
(FPCyS): “Pongo a consideración de las Sras. y Sres. 
Concejales la moción, del Concejal Longoni, de pasar a 
Comisión  el  Proyecto  de  Ordenanza,  recientemente 
fundamentado”. Aprobado.- 5º) Despachos de Comisión del 
Concejo  Municipal  en  pleno:  5-a)  Sobre  Proyecto  de 
Ordenanza  emanado  del  D.E.M.:  Por  Secretaría  se  da 
lectura.-  VISTO: El Proyecto de Ordenanza emanado del 
Departamento  Ejecutivo  Municipal  a  consideración  del 
Cuerpo Legislativo, y; CONSIDERANDO: Que el proyecto de 
referencia  autoriza  incorporar  al  área  urbana  el 
inmueble fracción del lote 31 de la Colonia Sunchales, 
propiedad  de  la  Sra.  Claudia  Lucchesi,  identificado 
como lotes 1 a 26 de la manzana R, y lote A, destinado 
a  calle  pública,  del  plano  de  mensura  Nº  158.669, 
confeccionado por el agrimensor Eros Faraudello; Que 
formulado el análisis de rigor, el Concejo Municipal en 
pleno, constituido en Comisión, dispone su aprobación 
sin modificaciones.- Sunchales, 16 de agosto de 2011.- 
Finalizada  la  lectura  pide  la  palabra  el  Concejal 
Carlos Longoni (MO.VE.SA.): “Este Despacho de Comisión 
al que se arriba, luego del análisis, establece que 
esta propiedad de la Sra. Claudia Lucchesi, que consta 
fundamentalmente del lote A destinado a calle pública y 



los lotes 1 a 26 de la manzana R, del plano de mensura 
Nº 158669, elaborado por el Agrimensor Eros Faraudello. 
Por  informe  de  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y 
Desarrollo  Urbano,  cuenta  con  las  obras  de 
infraestructura necesarias y se han cumplido todos los 
pasos establecidos en las Ordenanzas que se han emitido 
al  respecto.  Por  lo  tanto,  luego  del  análisis,  el 
resultado es favorable y se aprueba la incorporación al 
área urbana, de este sector. Es moción la ratificación 
del  Despacho”.  Toma  la  palabra  el  Presidente  del 
Concejo Municipal, Sr. Leandro Lamberti (FPCyS): “Está 
a  consideración  la  moción,  del  Concejal  Longoni,  de 
ratificar el Despacho de Comisión que ha fundamentado. 
Aprobado.- 5-b) Sobre Proyecto de Ordenanza emanado del 
D.E.M.:  Secretaría  procede  a  su  lectura.-  VISTO:  El 
Proyecto  de  Ordenanza  emanado  del  Departamento 
Ejecutivo  Municipal  a  consideración  del  Cuerpo 
Deliberativo, y;  CONSIDERANDO:  Que el citado Proyecto 
solicita la pertinente autorización a fin de ampliar el 
Presupuesto Municipal ejercicio 2011 como así también 
la  compensación  de  partidas  presupuestarias;  Que 
efectuado  el  análisis  correspondiente  en  trabajo  de 
Comisión,  con  la  participación  del  Secretario  de 
Hacienda y Estadísticas Municipal, el Concejo Municipal 
en  pleno  constituido  en  Comisión,  dispone  su 
aprobación, introduciendo modificaciones, motivo por el 
cual quedará redactado en su parte resolutiva de la 
siguiente  manera:  Art.  1º) Amplíase  el  Cálculo  de 
Recursos del Presupuesto Municipal ejercicio 2011 en la 
suma de $ 1.200.000 (pesos: Un Millón Doscientos mil) 
de  acuerdo  al  siguiente  detalle: 
Ampliaciones
RECURSOS
Rentas Generales
No Tributarios
Otros Ingresos   $    45.000.-

De Otras Jurisdicciones
Coparticipación Imp. Nac. Y Prov.   $   855.000.-
Coparticipación Patente Automotor   $   300.000.-
Total                                     $ 1.200.000.-
Art. 2º) Amplíase el Presupuesto General de Gastos para 
el ejercicio 2011 en la suma de $ 1.200.000 (pesos: Un 
Millón Doscientos mil) de acuerdo al siguiente detalle:

EROGACIONES                                Ampliaciones



Rentas  Generales 
Gastos de Personal                        
Secretaría de Gobierno   $   500.000.-
Secretaría de Hacienda y Estadísticas   $  100.000.-
Secretaría de Coordinación y Desarrollo   $   50.000.-
Secretaría de Servicios Públicos   $  220.000.-

Gastos  en  Bienes  y  Serv.No  Personales 
Uniforme, ropa y equip. para Pers.   $   60.000.-
Capacitación, reconocim.y aten al pers.   $   15.000.-
Guardia Urbana Sunchalense   $   20.000.-
Cocina, limpieza y gastos relac.        $   40.000.-
Servicios de terceros   $  150.000.-
Control Higiene y Salubridad   $   29.000.-
Centro Orientación Víctima Fliar.   $    3.000.-
Programa Inclusión Social        $  
8.000.-

Transferencias Corrientes                        
Comisiones Vecinales        $       
5.000.-
Total                                     $ 1.200.000.-
Art. 3º) Autorízase a efectuar compensación de Partidas 
dentro  del  Presupuesto  General  de  Gastos  ejercicio 
2011,  en la  suma de  $ 1.550.000.-  (Pesos Un  Millón 
Quinientos  cincuenta  mil  ),  de  acuerdo  al  siguiente 
detalle:
                                 Ampliaciones: Reducciones:
EROGACIONES
Gastos en Bienes y Serv.No Personal
Combustible y lubricante        $  50.000.-
Conserv. y mant. Maquin, motor. $ 400.000.-
Franq.,fletes, not, y gtos. rel.$  15.000.-
Seguros   $ 150.000.-
Promoción cultural   $  10.000.-
Programa Municipal Salud        $  10.000.-
Programa Mejor Vida   $  10.000.-
Liceo Municipal   $  10.000.-
Gtos. Carnet de Conducir   $  90.000.-
Tasa Des. Agroalim. Local y Reg. $ 30.000.-

Gastos Concejo Municipal
Dietas,Remuneración al Pers.   $  20.000.-
Gastos Diversos Concejo $ 20.000.-



Transferencias Corrientes
Fomento Deportivo               $  10.000.-
Comisaría Nº 3   $  20.000.-
Guardia Rural Los Pumas         $   5.000.-
Fondo Inst. Munic. Vivienda   $  50.000.-
Fondo Cap.Ctro.Com.Ind.y Prod.  $  20.000.-

Bienes de Capital
Medios de Transp. Y movilidad   $ 450.000.-
Muebles,útiles y equip ofic.   $   5.000.-

Trabajos Públicos
Plazas,veredas y esp. Públicos  $  25.000.-
Forestac, parquiz. y ornamentac.$  30.000.-
Mantenimiento Alumb. Público    $  50.000.-
Caminos y Alcant. Rurales   $  50.000.-
Ampliac. Red Desagües Cloacales $  40.000.-
Manten.Ripio Caminos Rurales   $  15.000.-
Planta Tratam. de Residuos   $  15.000.-

Producción Premoldeado    $   20.000.-
Calles y Alcant. Urbanas    $   30.000.-
Sistema drenajes pluviales    $   30.000.-
Fondo Nuevo Pavim.y Obs.Conexas    $  100.000.-
Construc.Pav.Urbano y Cor.Cuneta    $1.320.000.-
Total                          $1.550.000.-$1.550.000.-
Art. 4º) Elévase al Departamento Ejecutivo Municipal 
para  su  promulgación,  comuníquese,  publíquese, 
archívese y dése al R. de R. D. y O..- Sunchales, 18 de 
agosto de 2011.- Finalizada la lectura pide la palabra 
el Concejal  Carlos Longoni  (MO.VE.SA): “Este Despacho 
de Comisión contempla las situaciones que normalmente, 
todos  los  años,  luego  del  análisis  del  Presupuesto 
2011.  Recordemos  que  el  presupuesto  se  elabora 
aproximadamente en el mes de septiembre de cada año, 
previo  al  ejercicio  en  curso  y  se  suelen  producir 
defasajes,  altas  y  bajas,  respecto  a  los  valores 
presupuestados. En este caso concretamente en el Art. 
1º)  lo  que  estamos  aprobando  es  la  ampliación  de 
Recursos del Presupuesto, ejercicio 2011, que asciende 
a $ 1.200.000.- Las  fuentes  de  esta  ampliación  de 
Recursos, corresponden, a coparticipaciones nacionales 
y provinciales. Aquí existen impuestos como Ingresos 
Brutos  e  IVA,  y  también  coparticipación  de  patente 
automotor,  que  tiene  $  300.000  de  ampliación  y  los 
impuestos  que  cité  antes,  $  855.000.  También  se 



incorpora  por  venta  de  vehículos,  como  ingresos  no 
tributarios y en ampliación, la venta de vehículos que 
se ha  realizado  por  remate  y  que  es  un  monto de 
$  45.000.  Esto,  como  dije  antes,  representa  una 
elevación de $ 1.200.000 de Recursos. En su Art. 2º), 
el  Despacho  que  estamos  considerando  tiene  una 
ampliación de gastos, en las erogaciones siguientes: 
Secretaría  de  Gobierno  $  500.000,  Secretaría  de 
Hacienda  y  Estadística  $  100.000,  Secretaría  de 
Coordinación  y  Desarrollo  $  50.000,  Secretaría  de 
Servicios Públicos $ 220.000, que corresponden a los 
cargos previsionales, resultado de los ajustes que se 
han realizado en la estructura. También existen gastos 
en Bienes y Servicios No Personales, algunos de los más 
importantes, Cocina, Limpieza y Gastos Relacionados de 
$ 40.000, que corresponde a un incremento de costos y 
en Servicios de Terceros por un monto de $ 150.000, que 
corresponde a los monotributistas que han recibido un 
ajuste  del  orden  del  20%.  Esas  son  las  principales 
modificaciones  y  el  total  en  ampliaciones  de  las 
Erogaciones, también es de $ 1.200.000, de manera que 
se compensan los Ingresos del Art. 1º). En su Art. 3º), 
lo  que  estamos  considerando  es  la  compensación  de 
partidas, esto no es fuente de ningún ingreso de nuevos 
recursos, sino que hay partidas que se disminuyen y 
otras  que  se  incrementan.  En  esto,  para  citar  las 
erogaciones principales, que tienen un incremento por 
sobre lo presupuestado, en el ejercicio 2011, podemos 
informar sobre Conservación de Máquinas y Mantenimiento 
de Motores, esto tiene que ver con reparaciones que se 
efectuaron  sobre  la  Compactadora  y  la  Barredora,  el 
monto es de $ 400.000. En Combustibles y Lubricantes, 
por sobre la partida presupuestada, la suma de $50.000, 
en Gastos de Carnet de Conducir $ 90.000 y su origen 
corresponde  a  un  nuevo  acuerdo,  en  el  tratamiento 
psicofísico que se ha establecido. Hay partidas que, al 
incrementarse  la  coparticipación,  como  lo  estamos 
estableciendo  en  el  Art.  1º),  que  tienen  aumento 
automático en su erogación, este es el caso del Fondo 
del Instituto Municipal de la Vivienda que es el 2% de 
la coparticipación, recibe una ampliación de $ 50.000 
aproximadamente, en cuanto a Bienes de Capital, Medios 
de  Transporte  y  Movilidad  es  otra  partida 
significativa,  con  un  monto  de  $  450.000,  que  se 
destina al pago del plan de cuotas que se tiene con la 
Topadora  y  el  Carretón,  que  se  construirá,  para  su 
transporte. Estas son las Erogaciones principales y las 



fuentes de Recursos o Reducciones, que provienen del 
Fondo de Nuevo Pavimento y Obras Conexas y la partida 
Construcción de Pavimento Urbano y Cordón Cuneta, que 
este era un Fondo que se estaba reservando, para la 
construcción  de  un  pavimento  flexible,  que  se  había 
hablado para el barrio Colón y una zona de Villa del 
Parque. Entonces, si bien hay otras menores, esta es la 
principal  fuente  de  Recursos  que  permite,  que  esas 
partidas  se  amplíen  en  sus  erogaciones.  Para  darle 
aprobación,  solicito  la  ratificación  del  presente 
Despacho”.  Pide  la  palabra  el  Concejal  Horacio 
Bertoglio  (FPCyS-PDP):  “Para  aportar  dos  datos  más, 
surgidos  del  trabajo  en  Comisión  y  que  se  ven 
reflejados  en  el  proyecto  que,  finalmente,  mandó  el 
Departamento Ejecutivo del proyecto original y que nos 
planteó en borrador, por decirlo de alguna manera, el 
Secretario  de  Hacienda.  Básicamente  nosotros  no 
acompañamos  sobre  una  partida  que  se  disminuía  en 
$20.000, si no me equivoco, que tenía que ver con los 
Recursos  para  el  mantenimiento  del  Cementerio 
Municipal.  Recordarán  Uds.,  que  es  preocupación  del 
Concejo y lo ha dicho Legislativamente, a través de 
distintos instrumentos, que hay que ejecutar la partida 
y  que  hay  que  hacer  trabajos  que  recién  hace  poco 
tiempo  se  han  comenzado  algunos,  pero  le  falta  que 
volquemos  mucho  esfuerzo,  para  que  el  Cementerio 
Municipal esté como todos los vecinos pretenden. Así 
que no acompañamos esa Reducción de $ 20.000 en esa 
partida.  La  otra  observación  tiene  que  ver  con  el 
análisis  del  último  resumen  de  saldos,  por  el  cual 
había  una  serie  de  partidas  en  particular,  que  fue 
preocupación, lo planteó la Concejala Ghione y todos 
acompañamos. Decía fue preocupación del Concejo que, 
una serie de partidas del ámbito social estaban con su 
presupuesto  prácticamente  extinguido,  ya  casi 
totalmente ejecutado, con un resumen que había pasado 
apenas de mitad de año, con lo cual recuerden Uds., que 
el resumen que recibe el Concejo es a mes vencido, así 
que realmente faltaban muchos meses por delante y no 
íbamos a poder cumplir. Esto también se ve reflejado en 
esas partidas, que en este momento vuelven a tener una 
ampliación, para poder cumplir todo lo que tenga que 
ver con el área social de manera satisfactoria, en lo 
que resta del año. Eso solamente Sr. Presidente y, por 
supuesto, acompañar la moción del Concejal Longoni”. 
Toma la palabra el titular del Cuerpo legislativo, Sr. 
Leandro Lamberti  (FPCyS):  “Está  a  consideración  la 



moción, del Concejal Longoni, de ratificar el Despacho 
de Comisión que solicita la pertinente autorización, a 
fin  de  ampliar  el  Presupuesto  Municipal,  ejercicio 
2011, como así también, la compensación de distintas 
partidas presupuestarias”. Aprobado.-  6º)  Proyecto de 
Resolución:  presentado  por  el  Concejo  Municipal  en 
pleno: Por Secretaría se procede a dar lectura.- VISTO: 
El Proyecto de Ordenanza presentado por la Concejala 
Cecilia  Ghione  (FPCyS-PS),  y;  CONSIDERANDO:  Que  el 
Proyecto de referencia se encuentra en Comisión para su 
pertinente  tratamiento;  Que  el  plazo  para  su 
correspondiente sanción se encuentra próximo a vencer, 
con la consiguiente pérdida de estado parlamentario; 
Que el Cuerpo Colegiado en pleno, dispone una prórroga 
de 180 días corridos; Que el proyecto de referencia es 
el siguiente: -Proyecto de Ordenanza(FPCyS-PS): * Crea 
el  Programa  de  Mejoramiento  Habitacional  cuyo  fin 
consiste en brindar asistencia técnica y financiera a 
las familias que necesitan mejorar, terminar o ampliar 
su vivienda implementando un registro de quienes tengan 
interés en acceder al mismo.- Por todo lo expuesto, el 
Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, presenta 
el  siguiente:  PROYECTO  DE  RESOLUCIÓN:  Art.  1º) 
Dispónese  prorrogar  en  Comisión,  en  el  Concejo 
Municipal, por el término de 180 (ciento ochenta) días 
corridos, el siguiente Proyecto de Ordenanza presentado 
por la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS):  * Crea el 
Programa de Mejoramiento Habitacional cuyo fin consiste 
en  brindar  asistencia  técnica  y  financiera  a  las 
familias que necesitan mejorar, terminar o ampliar su 
vivienda implementando un registro de quienes tengan 
interés  en  acceder  al  mismo.-  Art.  2º) Comuníquese, 
publíquese,  archívese.-  Sunchales,  18  de  agosto  de 
2011.-  Finalizada  la  lectura  toma  la  palabra  el 
Presidente del Concejo Municipal, Sr. Leandro Lamberti 
(FPCyS): “Por tratarse de un Proyecto de Resolución del 
Concejo en pleno, que es de forma, voy a solicitar la 
aprobación sobre tablas de mismo”. Aprobado. Hace uso 
de la palabra el Presidente del Concejo Municipal, Sr. 
Leandro Lamberti (FPCyS): “Siendo las dieciocho horas, 
cuarenta  y  siete  minutos,  doy  por  finalizada  esta 
sesión ordinaria, invitando a los Ediles continuar con 
el trabajo de Comisión, muchas gracias”.-


